

LIBERACION

PERIODICO ANARQUISTA Y DE PROPAGANDA SINDICALISTA

— (VENTA) —

España: Paquete de 30 ejemplares. . 1'00 pts.
Extranjero: » de 30 » . . 1'25 »
LIQUIDACION MENSUAL

Redacción y Administración

POLIT, 4—ELCHE

APARECE
Quincenalmente

— (SUSCRIPCION) —

España: Trimestre 0'40' pts.
Extranjero: » 0'60 »
PAGO ADELANTADO

Contradicciones de algunos leaders socialistas

Me impulsa el escribir este trabajo, porque veo la gran masa de trabajadores de España apartarse del verdadero camino, para llegar a la verdadera emancipación: a la Anarquía.

Y si se aparta de ese verdadero camino, es debido, a que hay hombres, que titulándose redentores de los obreros, y valiéndose de sus predicaciones, encauzan a esas masas por caminos extraviados y en beneficio de sus fines particulares, y como es natural, en beneficio de la gente capitalista. Para que os deis cuenta del error en que estáis, bueno será recordaros lo que puedan dar a la masa trabajadora esos embaucadores, eternos vividores, esos, que adjudicándose un poder que no tienen, se valen de cualquier medio para tenernos en la esclavitud perpetua, poniendo trabas a los que libres de todo convencionalismo caminamos hacia la conquista de los derechos que tenemos a sentarnos en el banquete de la vida.

Pensad, compañeros y amigos, que mientras haya Autoridad, y sus gemelos Capital, Estado y Militarismo, jamás los trabajadores llegaremos a gozar de nuestra verdadera emancipación. Pero como esos Srs. en sus predicaciones os dicen que en sus programas se conducen a la completa abolición de esos males; tenemos nosotros los anarquistas que salirles al paso, y atajarles con pruebas irrefutables, que no son más que los eternos adormideras, que esas alabanzas del grandioso ideal que ellos preconizan, no hay tal grandiosidad, y al combatirlos, es porque en el rostro de esos Srs. se marca, la hipocresía, el ser embusteros, cobardes y malvados.

No penséis, que al escribir estos conceptos tan duros, es obra de un

sectario, y que nada más por sistema combatimos, es mi conciencia que se subleva, de ver que en pleno siglo veinte, hay quien tiene la desfachatez, de engañar miserablemente al pueblo, ocultándole la verdad.

No hemos de combatir a esos Srs. si precisamente ellos son los que tratan de su emancipación económica, no mirando medios de ninguna especie en contraposición con lo que ellos predicán; ahí tenéis al Sr. Iglesias, jefe del partido Socialista Español, que arrancando del bolsillo del productor los céntimos que con el rudo trabajo gana, él se lleva la vida a lo burgués; precisamente al abrir «El Socialista» del nueve del que cursa, veo, ese despojo de los trabajadores, arrancándoles en lo que vá de este año tres mil quinientas quince pesetas, con diez céntimos.

Y si fuera a enumerar los chanchullos, chantajes y todo lo que subleva al más ignorante, por rastreo, sería muy largo, pero como anarquista, no quiero personalizar, sino discutir, hacerlos ver las ventajas de un sistema con otro.

El Estado socialista—dicen—no tendrá más atributos que la administración de las cosas; no tendrá que intervenir en las sociales de los hombres. Muy bien, pero ya que se mantiene el estado y su corolario la centralización, es evidente que esta administración de las cosas se efectuará siempre por la voluntad de la mayoría, pues no se puede suponer que todos los ciudadanos estén siempre de acuerdo en todos los asuntos. Los antagonismos sociales continuarán, por lo tanto, subsistiendo; habrá pues una fuerte minoría que no estará satisfecha y que no podrá coger más que una de esas alternativas; o plegar-

se a la voluntad de la mayoría, o luchar en contra de ella hasta imponerle su voluntad. Estas condiciones la administración, o mejor dicho el gobierno socialista, tendrá necesariamente que intervenir para obligar a la minoría, a inclinarse ante la sanción de la mayoría.

¿Que queda de la afirmación de que «el Estado socialista no tendrá más atribuciones que la administración de las cosas?»

Por otra parte, la conservación del Estado centralizado ofrece otro peligro así mismo grave: el poder formidable que dispondría la administración teniendo en sus manos la producción y el reparto de todas las riquezas sociales.

El inconveniente más grave que ofrece el colectivismo, es la excesiva centralización.

Y luego, queda aun por señalar el hecho capital de que los embaucadores de la democracia socialista no han podido ponerse de acuerdo sobre la naturaleza y carácter de esta administración. Para Bebel estas administraciones serían, «la dirección de los procedimientos de producción.» El Estado moderno arrastraría en su caída, reyes, ministros, parlamentos, ejércitos permanentes, tribunales, policía, etcétera. En lugar de un parlamento único, habrá colegios administrativos, delegados de proponer mejoras en el sistema de producción, procurar y distribuir las provisiones necesarias, introducir novedades en el arte, en la instrucción y en el comercio, en los procedimientos industriales etc. De esto se desprende una idea precisa y neta: una contradicción tan grande entre los prohombres socialistas, que raya en la locura.

Porque Bebel sostiene lo que arriba dejo dicho, y Labriola afirma, que el pueblo no deberá de ejercer su soberanía por sí mismo; sinó que deberá ejercerla, por medio de mandatarios: por la preferencia que conceda a los candidatos de uno u

de otro partido político, indicará, señalará, las grandes líneas de la política; el parlamento y gobierno, gerarquicamente constituido, harán lo demás.

¿Cual de estas dos opiniones contradictorias reportará la victoria? Desgraciadamente la segunda, es la que más prevalece en el campo de la social-democracia Internacional.

Daros cuenta, vosotros que os dejais llevar por la verborragia de esos políticos, cual será el edificio social construido sobre los escombros de nuestro horrible estado social actual, si, en efecto, fuesen los socialistas los encargados de su arquitectura.

Ahora me preguntareis: ¿como remediar el mal? La respuesta es muy sencilla; precisamente, nosotros los trabajadores, casi siempre nos dejamos llevar por el entusiasmo, sucediendo, que cuando viene un político sea del color que quiera, nos desembotella un discurso, pintándonos las cosas tan a lo vivo, que nos arrastra a su campo, campo, no de ideas, sinó de ambiciones, y claro está, como nos dejamos arrastrar por el entusiasmo, como ya he dicho, ahí está nuestra debilidad, que esos vivos se aprovechan para sus fines particulares.

Pero por el contrario, si en vez de tener ese mal que dejo anotado analizáramos esas palabras, investigáramos bien esos discursos llenos de retórica, sacaríamos en consecuencia, que esos políticos, son los enemigos nuestros, que de ellos, nada tenemos que esperar, que nuestra emancipación ha de ser obra de nosotros mismos, sin esperar que nos la den los políticos farsantes, llámense republicanos, llámense socialistas.

Nosotros los anarquistas-comunistas antiautoritarios, que despreciamos todo aquel que se quiere erigir sobre los demás, conviene hacer notar a nuestros adversarios, los socialistas de Estado, que la to

LIBERACION

ma de posesión y el disfrute de toda la riqueza debe ser, según nosotros, la obra del pueblo entero. El pueblo, la humanidad; no siendo un individuo que pueda tener en sus manos la riqueza; y se ha pretendido hacer creer que será necesario hacer instituir una clase de representantes y depositarios de la riqueza común. No queremos intermediarios; no queremos representantes que acaban por representarse ellos mismos; no queremos moderadores de la libertad, no más Gobiernos, no más Estados, llamense populares, o democráticos, revolucionarios o provisionales.

Atrás políticos de todos los matices, la burguesía ha terminado su papel, que representa en la humanidad, dejad paso a las ideas libres: y si por vuestra felonía y orgullo queréis poner algún dique, los barrerá la inmensa y pujante fuerza de los productores, que reclaman el derecho a la vida.

Manuel Hernandez

Del grupo de «Acción Libre».
Burdeos, Agosto 1912.

Para LIBERACIÓN

Moldes nuevos

Cada día que pasa, el proletariado, debido a la experiencia que la lucha económica le demuestra, crea moldes nuevos.

Las pequeñas agrupaciones, los grandes sindicatos se orientan en los muchos fracasos recientes y estudian sus causas; ven que la antigua y desacreditada lucha pasiva no resuelve nada positivo en concreto; observan que los directores que ostentan tantos colores como los camaleones, medran siempre al final de cada lucha por la mejora y emancipación del obrero y dando por resultado que los que mejoran, los que se emancipan precisamente y a costa de los representados son los directores, los titulados desfacedores de agravios que tomando el Quijote por el revés se tornan Sanchos mas cachazudos y mas mejorados que el famoso gobernador de insulas; se van creando costumbres y como dicen los necios costumbres son leyes, de que los que fueron hasta hace poco obreros activos en el trabajo y en la lucha económica, deserten del primero y encuentren muy cómodo el figurar en un partido político donde a costa de la masa a la que explotan en todos sentidos viven relativamente aburguesados dejando sus brazos en inac-

ción y por lo tanto perdiendo el derecho a consumir que es precisamente todo lo contrario que ellos predicán.

Los obreros un día y otro vemos que los desertores de nuevo cuño aumentan y como resulta que el número de parásitos va en crescendo las antes ricas y florecientes sociedades obreras, pierden en actividad lo que aumentan en representantes; estos, su labor es rutinaria, se reduce a visitar ministros, gobernadores y alcaldes; formar tribunales mixtos, trátar con árbitros y tras un tira y afloja viene el arreglo y quedan los luchadores desarreglados no solo en las mejoras que pedían, sino en las que consiguieron tiempos ha.

Los obreros estamos convencidísimos de estos falsos pastores y no queremos aguantar más tiempo el peso de los polichinelas de colores; queremos nuestra emancipación a costa de nuestros esfuerzos; no queremos nada de gobernantes ni sus testafellos; aborrecemos todo color político por que para el obrero es la cadena sin fin de todas sus penalidades y derrotas; despreciamos a los titulados representantes del obrero y no nos toca la más mínima parte de sus humillaciones ante estadistas y autoridades; queremos que todo el mundo produzca para que nadie huelgue a costa de otro; nos sentimos lo suficientemente fuertes para aplastar con nuestras razones a todos los que ejerciendo de Tirios y Troyanos terminan por Pilatos cuando el obrero en uso de derecho innegable sacude sus cadenas y destroza a cuantos se oponen para el logro de sus derechos.

Mientras tanto los logreros, los que no ven con gusto que el proletariado ande solo, patalean como supremo derecho que les queda, haciendo de periódicos que debicran de usar para educar al obrero puesto que ellos lo pagan, haciendo defensores de personalismos que cuanto más avanzamos se los va conociendo más y más.

Y no hay que quebrarse la cabeza, los hechos son pruebas plenas, y a fé que lo demuestran cumplidamente.

Quasimodo

Madrid

Seamos conscientes

Sí; seamos conscientes y consecuentes ante esta encarnizada y terrible *razzia* de persecuciones que somos víctimas los que soñamos y

luchamos porque desaparezca esta sociedad infectada de esbirros, inquisidores, verdugos, explotados y explotadores, para implantar una nueva Humanidad donde todo sea Trabajo, Libertad y Amor.

Jamás se vió el código civil y militar más repleto de artículos previsores contra la libertad del pensamiento ni tanto aparato de fuerzas como en los actuales tiempos de democracia canalejista y de conjunción pastelera. ¿Y creéis, trabajadores, que todas esas precauciones que toman nuestros gobernantes son porque haya aumentado el contingente y la estadística de asesinos, homicidas, ladrones y usureros? Pues os equivocáis de cabo a rabo. Unos son procesados y encarcelados porque desde las columnas del periódico obrero o desde la tribuna del mitin, olvidando por un momento su libertad y su vida, porque en aquel momento y ante el pueblo productor pasaban por su mente como cintas cinematográficas, batallas fratricidas en las que solo se destrozaban los cuerpos de los que ningún provecho habían de sacar porque eran hijos del infortunio; obreros mutilados por las máquinas y sepultados en las minas; hospitales abarrotados de carne explotada y triturada por la avaricia capitalista; y, en fin, han desfilado por su mente los patios, galerías y calabozos a millares de hermanos suyos sufriendo la intemperancia de carceleros y cabos de vara y lejos del calor de los suyos. Y es por esto, por lo que el orador o escritor revolucionario se ha irritado y en un momento de suprema rebeldía, ha dado un puntapié a todas sus tímidas preocupaciones y ha puesto a la picota tanta infamia y ruindad hamana y ha dado de bruces en la cárcel.

Otros que en una huelga parcial o general se han portado como hombres conscientes y han dado lo que se merecen a los traidores y esbirros, también han sufrido la misma suerte que los héroes anteriores. ¿Y nosotros? los que disfrutamos de esta libertad aparente; y nos llamamos pomposamente obreros conscientes ¿vamos a tolerar por más tiempo que nuestros hermanos continúen desesperándose a través de las rejas pasando los incontables meses y años que a la burguesía y gobernantes con alma de tigre les plazca? ¡No y un millón de veces no! Nosotros debemos emprender como base primordial a toda lucha, una campaña tenaz en favor de los presos que cayeron en la lucha contra el Capital y el Estado e impe-

dir a toda costa que funcione el verdugo ni el pelotón de ejecución. De lo contrario no seremos dignos de que nos escuchen los muchos indiferentes que todavía quedan dentro de la clase trabajadora y que en vez de hacerlos conscientes se hagan esbirros y verdugos nuestros.

Yo propongo a toda la prensa obrera sindicalista y anarquista que en lo sucesivo ponga en gruesos caracteres y en primera plana a todos los presos por cuestiones sociales y de imprenta, especificando sus causas, aunque suscitadamente y en la localidad y cárcel o penal que sufran detención o condena, para de esa forma hacer atmósfera favorable a su libertad y ayudarles materialmente a aliviar su calvario.

De los únicos que no podemos confiar son de los socialistas de Alcoy y Sabadell y creo que los de toda España pues todos penden de la voluntad y orden de D. Pablo y ya es bien notario que esta gentuza hace una guerra atroz a todas las comisiones pro-presos de España. ¡Así acabaréis de pescar cajas y cooperativas y recibiréis el puntapié de los que luchan de verdad! ¡Farsantes!

Rafael Soler

Alcoy y Agosto 912

**El luchar hasta la muerte
Con constancia y energía,
Es prestar todas las fuerzas
Al triunfo de la anarquía.**

P. Bases

HACIA LA ANARQUIA

No desmayar

Los hombres conscientes, los verdaderos amantes de la libertad, prosiguen siempre con denuedo y sin titubeos de ninguna especie en pos de la anarquía; sublime ideal que ha de redimir a la humanidad, haciendo felices a todos los seres que pueblan el planeta tierra.

Nada importa la perversión por la falta de educación social de casi la generalidad de los seres; nada implica tampoco la continua y tenaz persecución de caciques y autoridades, ni menos aún la indiferencia y traiciones de los mismos compañeros que alardean de tal para que haga mella y cause el menor desmayo en su perseverancia lucha entre aquellos que sienten y cons-

LIBERACION

tantemente defienden su encarnado ideal.

La teoría que los políticos se traen al discutir con los anarquistas, es un ardid muy lujosamente adornado para atraerse prosélitos a su campo (1). Pues estimo más conveniente (puesto que al proceder así sería obrar con franqueza) de que atacasen con más ahinco el ideal en vez de ensalzarlo como lo hacen por sistema en ciertos casos y lugar donde se encuentran.

Precisamente el individuo convencido, no repara en lo más mínimo como tampoco se preocupa del número que en su campo pueda tener en defensa del ideal. Acaso se creía que los anarquistas vivimos en la ilusión de ver realizados nuestros anhelos, tal o cual día, se equivoca quien así nos juzgue; esto es con lo que aún no hemos soñado ni menos pensarlo siquiera.

Pero al digo, que si todos los que les simpatiza el ideal ácrata, pero apesar de ello son refractarios por su timidez, y los políticos de todas calafías que comprendiendo la posibilidad y razón de que prevalezca por encima de todas las ideas, la anarquía, no predicasen lo contrario fraccionando al pueblo al acapillar cada cual su rebaño, aprovechasen el tiempo con verdadera lógica y se unieran a los conscientes e incansables propagandistas de este sublime ideal, seguro estoy de que no sería mucho lo que nos podríamos impacientar en ver radiar sobre la humanidad ese portentoso foco que al iluminar con sus esplendorosos rayos de amor y justicia, borre de este mundo caduco e infame todas las injusticias que sobre él gimen.

Es un placer grande para el convencido, el luchar con tesón enalteciendo el ideal que ostente, de cuya razón se deduce por su lógica de que es suficiente satisfacción para el individuo la labor que pueda hacer donde se encuentre; esta recompensa que obtiene al desenvolverse entre los que le escuchan es lo suficiente para que él entre sí se vea plenamente en el disfrute de la realización de sus ideales.

Así, pues, partidario, por convicción, de la sociedad futura anárquica, dedico todos mis esfuerzos en

(1) Los políticos, ya sea socialista, o republicano dimanante del ramo que fuere, tienen por costumbre embellecer más aún el ideal que aquel que lo defiende, pero señalan puentes a fin de encumbrar antes a su ídolo interín los nuevos tiranos y voten más al pueblo trabajador.

pró de su propaganda, combatiendo a la par todos los obstáculos que le vulneran y desprestigian, ya sean políticos o religiosos que a su paso se interpongan.

C. Botella

Al cante 18 agosto 1912.

Las guerras

Guerra es el hambre, la peste, el robo, el asesinato, el sacrilegio, el olvido de todos los deberes, la violación de todos los derechos, la destrucción erigida en arte, el imperio de la fuerza, el verdugo de la ley, el escarnio del dolor; una cosa ciega como la materia, feroz como un tigre, todos los malos instintos tomando consejo de la ira, las pasiones sin freno, la desolación sin límites, la perversidad sin castigo y el crimen sin remordimiento.

Concepción Arenal

Crónica obrera

ALICANTE

De aplaudir es la actitud enérgica que han mostrado tener los dependientes del comercio de esta capital.

Estos compañeros, sujetos durante doce horas a la esclavitud del establecimiento, venían soportando obedientes y sumisos las exigencias de su burgués en tenerles después de cerradas las puertas todo el tiempo que a su capricho se le antojaba con el arreglo de piezas y otras tareas hasta a fin de ordenarle la tienda a su gusto.

Por fin, cansados ya los dependientes de tanta impertinencia, decidieron a no seguir sufriendo tantos abusos; y en compacta unión y unanimidad de criterio, solicitaron de sus burgueses por medio de unas bases el abrir los establecimientos a las 8 de la mañana y cerrarlos a la misma hora por la noche, quedando ya libre de su trabajo.

Dichas bases han sido aceptadas por los propietarios, sin duda por la decisión que tenían los dependientes en ir a la huelga general,

de no salir victoriosos en sus peticiones.

Esta demostración de los compañeros del comercio nos da a entender que luchan por su libertad valiéndose de sus propios derechos, por lo cual son dignos de un aplauso.

* * *

Los operarios carpinteros que se hallaban trabajando en la fábrica de los señores Fourcade y Provot, se han declarado en huelga por no ceder a los abusos del contratista, que les exigía trabajasen 10 y 11 horas en vez de 9 que es la jornada máxima que el gremio tiene consignada.

Con este objeto la Sociedad de carpinteros el «Gramil» ha hecho sus gestiones con gran actividad poniendo el conflicto en conocimiento de todas las Sociedades del gremio próximas a esta capital, obteniendo hasta ahora un feliz resultado por negarse a trabajar todos cuantos han sido requeridos. Por lo cual es de suponer que la victoria será de los obreros si persisten en la misma actitud enérgica. Muy bien, y duro con ese monstruo explotador de contratista que quiere chupar toda vuestra sangre.

* * *

La actitud de los delegados del Centro Sociedades Obreras, Avenida de Zorrilla núm. 2, es enérgica en extremo dado a la negativa manifestada por los elementos que han robado la documentación que siempre se ha regido dicho Centro.

Estos individuos que por ser socialistas proceden así, se han empeñado en no hacer entrega de ningún papel y retenerlo todo en su nuevo local donde se han domiciliado al separarse del antiguo. Sin duda sería porque no querrán perder la exclusiva y andan muy mal por cuanto se está poniéndose este asunto en manos del juzgado ya que por las vías amistosas no se consigue nada.

Yo que he visto la táctica que han llevado las sociedades para poder adquirir su documentación robada, y que nadie se ha podido ofender, no puedo por menos que estar del todo conforme y les deseo constancia y energía hasta poner este pleito en el juzgado y allí salgan a la afrenta los que proceden ruín y en forma tan canallesca.

H. Reverteur

Alicante 20 Agosto 912.

Miguel Bakounine y Carlos Marx

CONTINUACIÓN

En esta época, especialmente se inauguró el comercio de las conciencias. Luis Felipe, Duchâtel y Guizot, compraron y pagaron el liberalismo legal y conservador de la Francia, como más tarde el conde de Cavour compró y pagó la unidad italiana; lo que se llamaba entonces el *pais legal* en Francia, ofrece, en efecto, una gran semejanza con lo que en Italia se llama hoy la *consorteria*. Una colectividad de gentes interesadas que se han vendido y que no quieren más que venderse, transformando el Parlamento nacional en bolsa donde se expende periódicamente el país en bruto y al detalle.

El patriotismo se manifiesta entonces por transacciones mercantiles que, naturalmente, son fatales para el país, pero muy ventajosas para los individuos que se encuentran en estado de ejercer este comercio. Esto simplifica mucho la ciencia política, la habilidad gubernamental se reduce únicamente a saber elegir entre el grupo de conciencias que se presentan al mercado, aquellas cuya adquisición es más conveniente. Se sabe que Luis Felipe abusó mucho de este excelente medio de gobierno.

Es verdad que, fuera de esta burguesía ahita y alegre, existían los sansimonianos, los fourrieristas, los positivistas: Pecqueur y Vidal; Villegardelle, Flora Tristán y Thoré, Jorge Sand y Pedro Leroux, Bucher y los demócratas místicos; Blanqui, Barbes y Raspail; *La Reforme*; los comunistas y los baboubistas autoritarios: Cahet y Dézamy, y un gran número de representantes más o menos autorizados, de diversas escuelas o tendencias revolucionarias. En este medio fué en el que apareció Bakounine, que se había puesto ya en relación en Rusia con los grupos más avanzados: en Alemania con los adeptos del radicalismo filosófico; en Suiza con Weitdilig y los comunistas, que habían también entrado en relación con los miembros influyentes de la emigración polonesa. En todas partes era amado. Todos los que le rodeaban sufrían el ascendiente, el encanto

LIBERACION

magnético de su poderosa naturaleza. Era uno de esos hombres a quienes se entrega uno y por quien se sacrifica. Después de la prohibición de los *Anales*, de Arnoldo Ruge, en Dresde y de la «Gazette Rhénane», de Carlos Marx, en Colonia, los dos escritores alemanes fundaron en París, en 1844, los «Anales franco-alemanes», Revista en la cual colaboró Bakounine; después de la desaparición de ésta, Enrique Bornstein publicó un periódico semanal «Vorwaerts», alrededor del cual agrupó a A. Ruge, Carlos Marx, al poeta Herwegh, Miguel Bakounine, Weerth, G. Weber, al doctor Everbeck, J. Burgers, Federico Engels.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Mitin Societario en Aspe

Organizado por varios compañeros de esta localidad se dió el día 15 en el que tomaron parte los compañeros Manuel Juan, Carlos Ruiz, nuestro compañero de redacción F. Aguado, Enrique Catalá, de Alcoy, y Adelfa Blasco, todos aconsejaron la necesidad de que el obrero esté asociado para combatir el capital, y expusieron con gran claridad la superioridad del sindicalismo directo comparado con el a base múltiple.

Los Socios-listos (léase socialistas) hicieron cuanto estuvo a su alcance, para que dicho mitin no se celebrara, pues aun cuando le declararon el boicot les salió el tiro por la culata que el local estuvo con una concurrencia regular.

* * *

Nos hemos enterado que el compañero José Torres que presidió el mitin estuvo a punto de ser asesinado por uno de la cuadrilla de San Pablo, esta calamidad, al no tener el valor que se necesitaba para subir a la tribuna, cuando el compañero Aguado y Adelfa retaron al que quisiera discutir o refutar lo que éstos digieran, ha recurrido a los procedimientos de un ser dirigido como lo hacen muchos *eunucos* de por acá que dicen que tienen *corazón*.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Para S. Peral

En el periódico «Trabajo» publicado el 25 del que cursa el contador (a sueldo) de la Sociedad de Zapateros, sino estamos mal informa-

dos, publica un artículo dirigido a los no asociados, lamentándose de que por no haber la totalidad o una mayoría en la sociedad no cobra un buen sueldo, digo, no se puede combatir a la burguesía y poner coto a su desafortunado monopolismo.

Es cierto cuanto dice sobre esto de no poder combatir con la burguesía, pero no pone el dedo en la llaga del porque de esta dispersidad y ello debe a que los obreros no se conforman a estar manteniendo a los de levita y a los de blusa; tome, tome la pluma S. Peral, y analizaremos entre ambas partes la causa de no estar asociados una mayoría de obreros zapateros en esta localidad.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Asuntos varios

Rifa

Los grupos que emprendieron la tarea de publicar este periódico se reunieron y acordaron hacer una rifa a beneficio de este. El objeto que se rifará es «El hombre y la tierra» de Eliseo Reclus.

Los compañeros que deseen obtener números de dicha rifa pueden principiar a hacer pedidos.

El coste de cada papeleta es de diez céntimos. Ya se anunciará oportunamente la fecha de la rifa. No se servirá ningún pedido de papeletas que no venga acompañado de su importe.

Deseamos la reproducción en todos los periódicos anarquistas y sindicalistas.

Cambios

Prensa que ha visitado nuestra redacción: «Cultura y Tolerancia» de Bejar, «A Voz do Povo» de Lisboa, «O Caceiro» de Lisboa, «El Libertario» de Gijón, «Cultura Libertaria» de Ferrol, «La Convención» de Sabadell.

Con todos establecemos gustosos el cambio.

Alcoy

En breve aparecerá un nuevo periódico órgano de la sociedad de Selfatineros que ostentará el título «El Selfatinero»; deseamos que el nuevo paladín en las luchas societarias tenga larga vida.

A los compañeros

Todos los compañeros que sepan periódicos anarquistas y Sindicalistas que no los hayamos anunciado en éste, deseamos nos lo indiquen para poder hacerlo.

Errata

El número pasado de nuestro periódico se conceptuará como número 5, pues involuntariamente se deslizó ésta errata.

Ferrol

Se ha constituido un grupo femenino titulado «La antorcha» el cual desea relacionarse con todos los del mundo.

Hojas publicadas

FERROL.—Un grupo de compañeros han publicado un manifiesto con el trabajo de P. Gori «Lo que nosotros queremos».

ALICANTE.—El Ateneo Sindicalista ha publicado una hoja para desenmascarar a una comisión de socio-listos que han venido desde Alcoy abrogándose representaciones de varias sociedades para tratar sobre la huelga de Petrel, que sirve de pantalla para sus manejos políticos. Dicha comisión ha sido retada públicamente; hasta la hora presente, que nosotros sepamos, no han admitido el reto.

ALCOY.—La Sociedad de hiladores mecánicos y a mano ha publicado en una hoja dando cuenta a la opinión pública del traslado de tal sociedad del centro obrero; tal determinación ha obedecido el no querer convivir con las instituciones políticas que existen en dicho centro.

—La Sociedad de tejedores de punto «La Progresiva» ha publicado una hoja en la que se saca a la faz pública el proceder ruin de algunos patronos y también le arrancan la careta a un judas que tenían en la sociedad y acaban invitando a los obreros de tal arte a la asociación.

MADRID.—El Ateneo Sindicalista ha publicado una hoja demostrando las ventajas que reporta a la clase trabajadora el empleo de la acción directa en las luchas societarias de manera clara e irrefutable.

Libros y Folletos

Recomendamos la lectura de los periódicos Anarquistas «El Libertario» de Gijón, «Tierra y libertad» de Barcelona, «Cultura Libertaria» de Ferrol, «El Porvenir del Obrero» de Mahon, «¡Tierra!» de la Habana, «¡A Prepararse!» de Buenos Aires, «La Protesta» de Idem, «Brisas Libertarias» de Marsella, «Regeneración» de Mexico.

Sindicalistas: «El Rayo» de Palma, «La Voz del Obrero» de la Coruña, «La Voz del Pueblo» de Tarrasa, «Trabajo» de Sabadell, «La

Cuña» de Reus, «El Sindicalista» de Villanueva y Geltrú, «La Voz del Cantero» de Madrid, «Unión Ferroviaria» de Barcelona.

Revistas: «Humanidad» de Valencia, «Gaceta Médica del Sur», de Granada.

Última hora

ALICANTE.—Ha fracasado la huelga de carpinteros. El número próximo nos ocuparemos de ello.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Interioridades

Correspondencia de Redacción

Barcelona.—J. P.—Hemos recibido tu carta; quedamos conformes.

La Carlota.—M. P. P.—Recibimos tu carta. Esperamos hagas lo que indicas. Deseamos que la compañera Angeles salga bien del paso.

Jerez de la Frontera.—A. Ch.—En el próximo número irá tu artículo.

Administrativas

Bilbao.—D. G.—El pago hazlo directo. Te mandamos lo que pediste.

Burdeos.—M. Hernández.—El pago hazlo como mejor te parezca. Te mandamos 10 ejemplares.

Pueblo Seco (Barcelona)—S. M.—Te servimos 10 ejemplares. El pago hazlo por giro postal.

Elda.—V. G.—Recibimos la tuya; enterados de lo que dices te mandamos 15 ejemplares.

Elda.—E. G.—Recibimos 3 pesetas. Conformes con lo que dices, suprimimos paquete; ahí va suscripción.

J. Jover.—Recibidas 2 pesetas. Pagado hasta el número 5.

Ferrol.—C. L. G.—«Rebeldes» nos ha hecho entrega de 2 pesetas que vosotros compasareis con nuestro corresponsal en esa. Conformes con la vuestra.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Donativos para este periódico

Suma anterior: pesetas 59'80
J. Galiano, 1; J. Ferrer, 0'50; P. Ibáñez, 1; F. Aguado, 1; Un revolucionario, 1; A. Sin Patria, 0'25; C. Botella, 0'50; J. Boix, 0'70; J. Navarro, 1; A. Sánchez, 0'50; F. Mora, 1; R. Sánchez, 0'25; J. R. Navarro, 0'20; J. Pastor, 0'50; Uno, 0'50; Uno más, 0'10; A. Llopis, 0'40; Un Sin Patria, 0'50
Varios compañeros de Alicante, 2'50.

Total pesetas: 13'46

Total general, pesetas: 72'70

Imprenta de José Agulló.—Elche.